

14. WIF in der Umwelt Arena

Eco Labeling, kantonale Energievorschriften und Normen in der Praxis: Der 14. WIF – Weishaupt Ingenieur-Fachzirkel – findet am 19. März zum ersten Mal in der Umwelt Arena, Spreitenbach, statt. Im Jahr 2015 stehen für die HLK-Branche einige Änderungen an. Die Inkraftsetzung der Energieetikette für Wärmerezeuger in der EU wird ab dem 26. September 2015 auch in der Schweiz übernommen. Die Mustervorschriften der Kantone im Energiebereich (MuKE) werden durch die Konferenz der kantonalen Energiedirektoren (EnDK) fortlaufend revidiert. Mit den MuKE 2014 sind teilweise massgebende Änderungen für die Branche geplant.

Zu Beginn der Veranstaltung stellt Dr. Tim Schloen, Leiter Forschung und Entwicklung Weishaupt, das neue Forschungs- und Entwicklungszentrum vor.

Anschliessend berichtet Dr. Walter Steinmann, Direktor Bundesamt für Energie über die EU-Ecodesignanforderungen und die Schweizer Erfahrungen sowie Ausblick.

Christoph Gmür, AWEL Kt. ZH, Abt. Energie, Leiter Sektion Energietechnik behandelt die Weiterentwicklung der Mustervorschriften der Kantone im Energiebereich «MuKE».



Stefan Cadosch, Präsident Schweizerischer Ingenieur- und Architektenverein SIA, referiert über Labeling oder ganzheitliches Denken? Den Vormittag schliesst exklusiv Jürg Grossen, Nationalrat Kanton Bern, mit einem Beitrag über die Entstehung von Gesetzen.

Danach findet ein Podiumsgespräch unter der Moderation von Beat Glogger, Wissenschaftsjournalist und Buchautor – unter anderem bekannt aus der Fernsehsendung Menschen Technik Wissenschaft – statt.

Die Veranstaltung wird mit einem kabarettistischen Auftritt des bekannten Schauspielers und Parodisten Walter Andreas Müller, WAM – als Alt-Bundesrat Dr. Christoph Blocher – abgeschlossen.

Weitere Informationen:

Weishaupt AG

Chrummacherstrasse 8, 8954 Geroldswil

Tel. 044 749 29 29

www.weishaupt-ag.ch, info@weishaupt-ag.ch